
Niederschrift 
 

über die Sitzung des Haupt- und Finanzausschusses der Gemeinde Osterrönfeld am 
Montag, dem 05. Mai 2008 um 19.00 Uhr im Sitzungssaal des Verwaltungsge-
bäudes, Schulstr. 36 
 
Beginn: 19.00 Uhr     Ende: 20.40 Uhr 
       Az.: 021.3203 Mö/Ma 
 
Anwesend sind: 
  a) stimmberechtigt:   Volker Wolter (Vorsitzender) 
       Raimer Kläschen 
       Hans-Heinrich Kohnke 
       Hans-Georg Volquardts 
       Wolfgang Wulf 
 
  b) als beratendes Mitglied:  Matthias Baldes 
 
  c) nicht stimmberechtigt:  Bürgermeister Bernd Sienknecht 
       Gemeindevertreter Rolf Brandt, 
       Bernhard Kalcher, Klaus-Jürgen  
       Ströh, Uwe Tödt sowie LVB Detlef 
       Göttsche und Petra Mölck von der  
       Amtsverwaltung, letztere als Proto- 
       kollführerin 
 
 
Der Vorsitzende eröffnete um 19.00 Uhr die Sitzung und begrüßte die Anwesenden. 
Er stellte fest, dass gegen Form und Frist der Einladung keine Einwendungen erho-
ben wurden.  
Auf Wunsch des Bürgermeisters wurde die Tagesordnung im nichtöffentlichen um 
den Tagesordnungspunkt 10) „Vertragsangelegenheiten“ erweitert. Der Tagesord-
nungspunkt „Sonstiges“ erhielt dadurch die Ordnungsziffer 11). 
 
Auf die Anregung der Verwaltung, den Punkt „Prüfung der Jahresrechnung 2007“ 
ebenfalls aufzunehmen, wurde nach kurzer Aussprache Einigkeit darüber erzielt, die 
„Prüfung der Jahresrechnung 2007“ in einer weiteren Sitzung zu behandeln, und 
zwar kurzfristig am Mittwoch, dem 07.Mai 2008 um 19.00 Uhr am gleichen Ort. Die 
Kurzfristigkeit der Einladung wurde mit der bevorstehenden Kommunalwahl begrün-
det. 
 
Nach den Änderungsvorschlägen zur Tagesordnung wurde diese angenommen; sie 
lautete wie folgt: 
 
T a g e s o r d n u n g: 
 
Öffentlicher Teil: 
 
1. Einwohnerfragestunde 
2. Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung am 03.03.2008 
3. Projekt „Beleuchtung der Hochbrücke“ > nochmalige Beratung 
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4. Vorschläge für die Berufung von Schöffen 
    a) 3 Schöffen/Schöffinnen 
    b) 3 Jugendschöffen/-schöffinnen 
5. Ersatzbeschaffung für den Bauhof im HH-Jahr 2008 
    (Motorsense und Schlegelmäher) 
6. Auftragsvergabe für Neufahrzeug der Jugendfeuerwehr 
7. Sonstiges 
 
Nicht öffentlicher Teil: 
 
8. Grundstücksangelegenheiten 
9. Steuerangelegenheit 
10. Vertragsangelegenheiten 
11. Sonstiges 
 
 
Öffentlicher Teil: 
 
 
TOP 1) Einwohnerfragestunde 
 
Es wurden keine Fragen gestellt. 
 
 
TOP 2) Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung am 03.03.2008 
 
Herr Baldes wies darauf hin, dass seine Aussage zu Tagesordnungspunkt 4) auf Sei-
te 4 in dem Protokoll über die Ausschusssitzung am 03.03. d.J. missverständlich 
wiedergegeben worden sei.  
Er betonte jetzt nochmals, dass seine ausdrückliche Zustimmung zur Kreuzungsver-
einbarung (B 202 – Anbindung) lediglich in Bezug auf die Finanzierung und nicht in-
haltlich gegolten habe, weil eine Schließung der Anschlussstelle Richtung Kiel und 
später auch nach/von Rendsburg nicht im Sinne seiner Fraktion sei. Deswegen habe 
er sich auch im Planungs- und Umweltausschuss der Stimme enthalten.  
 
Herr Sienknecht erläuterte noch einmal die geplante Verkehrsregelung südlich der B 
202. Mit der Zuführung einer neuen Straße im Bereich des interkommunalen Gewer-
begebietes sei kurzfristig nicht zu rechnen und damit blieben die Zu- und Abfahrt 
nach Rendsburg zunächst bestehen. Kreisel jetzige Brücke und damit die Zufahrt 
zum Gemeindebereich südlich der B 202 blieben auf Dauer erhalten.  
 
Herr Wolter stellte fest, dass sich eine nochmalige Abstimmung somit erübrige. 
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TOP 3) Projekt „Beleuchtung der Hochbrücke“ – nochmalige Beratung 
 
Herr Wolter erinnerte an die Beschlussfassung unter Tagesordnungspunkt 8) der 
Sitzung am 03.03. d.J., sich nicht mehr an dem Projekt „Beleuchtung der Hochbrü-



cke“ zu beteiligen. Er bat Herrn Sienknecht, über seine jüngsten Gespräche mit Ver-
tretern der Stadt Rendsburg zu berichten.  
 
Herr Sienknecht berichtete von einer Anfrage, wonach sich die Kosten verringern 
ließen durch eine erweiterte Kostenverteilung auf Land, GEP, Stadt Rendsburg und 
Gemeinde Osterrönfeld. Zudem könne um Mitfinanzierung bei einem Versorgungsun- 
ternehmen und anderen Sponsoren nachgesucht werden. Dazu läge ihm jedoch bis-
her noch keine Rückmeldung von Bürgermeister Breitner vor.  
Herr Sienknecht bat um ein Votum vor dem Hintergrund der veränderten Finanzie-
rungsmodalitäten.  
 
In einer ausführlichen Diskussion und nach Abwägung wurde übereinstimmend fest-
gestellt, dass grundsätzlich keine öffentlichen Mittel für die Beleuchtung der Hoch-
brücke eingesetzt werden sollten, so dass kein neuer, anders lautender Beschluss 
gefasst werde.  
 
TOP 4) Vorschläge für die Berufung von Schöffen 
a) 3 Schöffen/Schöffinnen 
b) 3 Jugendschöffen/-schöffinnen 
 
Der Vorsitzende verwies auf die Vorlage, daraus gingen fünf Bewerber für die Aufga-
be der Schöffen/Jugendschöffen Interesse hervor. Er teilte mit, dass sich zwischen-
zeitlich ein weiterer Bewerber (Gerhard Thede) gemeldet habe.  
 
Die Verwaltung wies darauf hin, dass sich zwei Personen auch für die Wahl der Ju-
gendschöffen bereit gefunden hätten, während sich die anderen vier Personen ledig-
lich für die Aufgabe eines Schöffen interessierten. Es seien drei Schöffen und min-
destens ein Jugendschöffe vorzuschlagen. 
 
Nach kurzer Diskussion erfolgte der einstimmige Vorschlag für die Sitzung der Ge-
meindevertretung am 15. d. M. wie folgt: 
 
1. Wahl der Schöffen für die Geschäftsjahre 2009 – 2013: 
 
Dr. Claus-Henning Straehler-Pohl 
Ingrid Pöpperl 
Gerhard Thede 
 
2. Berufung von Jugendschöffen für die Geschäftsjahre 2009 – 2013: 
 
Jutta Kreiser 
Manfred Kreiser 
Malte Göttsche 
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TOP 5) Ersatzbeschaffung für den Bauhof im HH-Jahr 2008 
(Motorsense und Schlegelmäher) 
 
Herr Wolter bat Herrn Sienknecht um Erläuterungen. 
 



Herr Sienknecht teilte mit, dass sowohl die Motorsense als auch der vordere Anbau-
satz des Schlegelmähers des Bauhofes Osterrönfeld altersbedingt nicht mehr  
gebrauchsfähig seien. Zwar sei über die notwendige Ersatzbeschaffung bereits im 
vergangenen Jahr berichtet worden, die Mittelbereitstellung jedoch bei der Aufstel-
lung des Haushaltes für 2008 leider versäumt wurde. Es gehe um Kosten in Höhe 
von rd. 1.900,00 € brutto (1.400,00 € Schlegelmäher und rd. 500,00 € Sense) für de-
ren Mittelbereitstellung er nunmehr um einen Beschluss bat. Im Rahmen der Aufstel-
lung des 1. Nachtragshaushalts 2008 würden die Mittel dann bereitgestellt werden. .  
 
Die Ausschussmitglieder stimmten der Anschaffung der Motorsense und des Anbau-
satzes für den Schlegelmäher für Bruttokosten in Höhe von insgesamt rd. 1.900,00 € 
einstimmig zu. 
 
TOP 6) Auftragsvergabe für Neufahrzeug der Jugendfeuerwehr 
 
Der Vorsitzende bat Herrn Sienknecht erneut um Erläuterungen. 
 
Herr Sienknecht berichtete über die bereitgestellten Haushaltsmittel in Höhe von 
22.000,00 € und teilte mit, dass aus dem Ausschreibungsverfahren als günstigste 
Bieterin die Fa. Remer, Schacht-Audorf, hervorgegangen sei mit einer Angebots-
summe inkl. Mehrwertsteuer in Höhe von 22.312,14 €. Die Zuschüsse beim Kreis 
Rendsburg-Eckernförde seien beantragt worden, der Zuwendungsbescheid liege be-
reits vor.  
 
Er berichtete von der Absage des Sportvereins auf sein Angebot, das alte Fahrzeug 
zu erwerben. Die Amtsjugendfeuerwehr jedoch habe ihr Interesse bekundet und sei 
bereit, die Reparaturkosten und TÜV-Gebühren für das über 20 Jahre alte Fahrzeug 
aufzuwenden. 
  
Herr Sienknecht bat um einen zustimmenden Beschlussvorschlag für die Gemeinde-
vertretung zum Kauf eines Mehrzweckfahrzeuges (Personentransporter) für die Feu-
erwehr der Gemeinde Osterrönfeld von der Fa. Jan und Dirk Remer GbR, Schacht-
Audorf, für Bruttokosten in Höhe von 22.312,14 €. 
 
Die Ausschussmitglieder stimmten einstimmig zu. 
 
 
 
TOP 7) Sonstiges 
 
Herr Wolter bat Herrn Sienknecht um dessen Informationen. 
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Herr Sienknecht berichtete über eine am 15. d. M. stattfindende Gemeindevertreter-
sitzung, die hauptsächlich wegen der Entwurfs- und Auslegungsbeschlüsse zur  
7. Änderung des F-Planes und zum B-Plan Nr. 33 b erforderlich sei.  
Des Weiteren seien die Tagesordnungspunkte „Vorschläge für die Berufung von 
Schöffen und Jugendschöffen“ und „Auftragsvergabe zur Beschaffung eines Neu-



fahrzeuges für die Jugendfeuerwehr“ vorgesehen. Er bat darum, eventuelle weitere 
Tagesordnungspunkte rechtzeitig zu benennen. 
 
 
Ende der öffentlichen Sitzung: 19.30 Uhr 
 
Beginn der nichtöffentlichen Sitzung: 19.35 Uhr 
 
 
Nicht öffentlicher Teil: 
 
… 
 
 
Herr Wolter dankte den Anwesenden für die rege Diskussion und schloss die Sitzung 
um 20.40 Uhr. 
 
 
 
gez. Mölck      gez. Wolter 
__________________________   ____________________________ 
Petra Mölck      Volker Wolter 
Protokollführerin     Ausschussvorsitzender 
 
 
 
 
 
 
 
 


